

s'établirent dans le midi, et donnèrent leurs noms à l'Aquitaine et à la Ligurie (Etats de Gênes).

Une colonie **grecque**, de la ville de Phocée dans l'Asie-Mineure, fonda Marseille 600 avant J.-C.

## 2. Faites-nous connaitre les Gaulois ?

Les Gaulois étaient divisés en un grand nombre de tribus, dont une avait ordinairement la supériorité sur les autres. On pense qu'il a existé chez ces peuples une très ancienne civilisation; mais qu'elle s'est presque entièrement perdue dans le cours des siècles. Leur commerce avec les Grecs de Marseille, leurs rapports avec les Carthaginois, dans les armées desquels ils prenaient du service, ne furent pas sans influence, et leur apportèrent un certain degré de civilisation. **Les Romains** qui firent la conquête du sud de la Gaule, l'an 124 avant J. C., trouvèrent les rois des Avernes (Auvergne) vivant dans la splendeur, entourés d'une cour brillante, et entretenant des poètes pour leurs amusements et leurs plaisirs. **Le druidisme** était la religion des Gaulois. Leurs prêtres, appelés druides, croyaient à l'immortalité de l'âme; mais ils y joignaient la croyance à la métémpsychose.

Ils considéraient le chêne comme sacré, surtout le gui, plante parasite de cet arbre. Ils exerçaient une grande autorité dans le gouvernement de la nation, administraient la justice, distribuaient les récompenses et offraient les sacrifices publics. Les druides avaient des connaissances sur l'histoire naturelle, l'astronomie et la poésie. Ils instruisaient de la religion et des sciences en secret, dans la profondeur des forêts et l'obscurité des cavernes. Mais leurs croyances et leurs coutumes étaient mêlées d'horribles superstitions, et ils immolaient souvent des victimes humaines.